

Aseguran que unas dos mil personas viven en las calles del Biobío

Desde el Hogar de Cristo se indicó que dispositivos actuales no dan abasto para la demanda actual que ha aumentado especialmente pospandemia.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Un incremento pospandemia de las personas en situación de calle en la región del Biobío y en Concepción fue confirmado por el Hogar de Cristo.

Si bien se indicó que se esperan números exactos de un catastro realizado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), se indicó que se espera que la cifra sería más cercana a la realidad que la otorgada por el último Registro Social de Hogares.

Daniela Sánchez, jefa social territorial de Hogar de Cristo en la Región del Biobío, señaló sobre el número de personas en situación de calle en la región que “el último Registro Social de Hogares hablaba de 1.700 personas, pero sabemos que esa cifra no es tan fiel a la realidad, porque tanto nuestros dispositivos como los del ministerio han estado a capacidad completa y no hemos logrado cubrir la demanda”.

Sánchez explicó que Concepción y Los Ángeles son las dos comunas en donde más ha crecido la cantidad. “A nivel nacional estimamos que la cifra es de 35 mil a 40 mil, que sería el doble a la cifra que señala el Ministerio de Desarrollo Social. Esto, ya que solo por el Hogar de Cristo han pasado 12 mil personas y nosotros somos solo un dispositivo dentro de varios. A nivel regional te diría que ocurre algo similar. El Registro Social de Hogares señala 1.700 personas, pero pensamos que la cifra supera las 2.000. Nosotros hemos recibido a más de



ASEGURAN QUE LA FALTA DE VIVIENDA ES PREOCUPANTE EN EL BIOBÍO, DESPUÉS DE LA PANDEMIA.

2.000 30

personas en situación de calle en la región es la cifra estimada por el Hogar de Cristo.

400 personas”.

En el caso específico de la capital regional, la jefa social territorial explicó que “estamos a capacidad completa. Salimos con Ruta Calle con voluntariados y nos damos cuenta que hay muchas personas en los puntos de calle que son cerca del Hospital Regional, del terminal de buses, Vega Monumental, plazas, avenidas Prat y Padre Hurtado. Todo esto da cuenta que los dispositivos del estado no alcanzan a cubrir todas estas necesidades. Siempre han existido estos puntos, pero nunca como ha sido pospandemia”.

Sánchez señaló que “nos preocupa mucho la falta de vivienda y reitero que hay puntos muy cla-

mil prestaciones ha entregado el Ministerio de Desarrollo Social en la zona.

ros como Roosevelt cerca del hospital, la Vega Monumental o Plaza Cruz en donde se ven muchas personas en situación de calle. Sabemos que el Ministerio de Desarrollo Social ha hecho un esfuerzo, pero este aumento es evidente. Estamos esperando los resultados de un catastro especial que hizo el INE”.

DESARROLLO SOCIAL

El seremi de Desarrollo Social, Hedson Díaz, señaló las políticas que se han aplicado para disminuir la pobreza en la zona.

“Tenemos una serie de sistemas que nos permiten llegar con ayuda a las personas que más lo requieren, como por ejemplo las transferencias mo-

netarias, que buscan que las familias que pertenecen a los quintiles más bajos puedan superar la línea de la pobreza, ahí aparecen bonos como el Bono Base Familiar, la Asignación Familiar, el Subsidio único Familiar, que lo que buscan es que las familias puedan sustentar los gastos esenciales y salir de la extrema pobreza. Lo anterior se suma a todos los bonos condicionados como Bono al Logro Escolar, Asistencia Escolar, Bono por Hijo, Subsidio al Agua Potable, Subsidio Eléctrico, Bono al Trabajo de la Mujer y la PGU”.

Con respecto a los albergues de personas en situación de calle, indicó que “hemos entregado 30 mil prestaciones que se traducen en 270 camas, alimentación, insumos médicos, techo, y todas las prestaciones que requieren las personas en situación de calle. Además contaremos con cinco albergues en el Gran Concepción que funcionarán todo el año”.